



いたこ
潮来市

第134号

議会だより

発行責任者：議会議長 加藤 政 司

〒311-2493 茨城県潮来市辻626

編集者：広報編集委員会

TEL 0299-63-1111

FAX 0299-80-1100



平成21年第2回定例会

◎定例会概要 …………… 2	◎水郷有料道路無料化啓発活動 …… 13
◎一般通告質問 …… 3～11	◎お知らせ …………… 14
◎議員活動報告 ……………12	

水郷有料道路無料化啓発活動

平成 21 年第 2 回定例会

専決処分の承認、条例改正、補正予算等、19 の案件を可決

第2回定例会は5月28日から6月18日まで開催されました。審議された議案等は、専決処分の承認8件、条例改正3件、補正予算1件、報告案件4件、議員発議2件、請願1件です。提出された案件はすべて原案のとおり可決しました。

通告質問については、9人の議員が登壇し市政一般について質問しました。

会 議 経 過

月 日	議 事 日 程
5月28日(木)	開会・議案説明
6月 4日(木)	市政一般通告質問 5人
6月 5日(金)	市政一般通告質問 4人
6月15日(月)	総務委員会
6月16日(火)	環境経済建設委員会
6月17日(水)	教育福祉委員会
6月18日(木)	議案質疑・採決・閉会

審 議 さ れ た 主 な 議 案

件 名	内 容
◎専決処分の承認 (潮来市税条例の一部改正等)	地方税法の一部改正により、市税条例、都市計画税条例、国民健康保険税条例の一部を改正するもの
◎専決処分の承認 (水道事業の設置等に関する条例の改正等)	機構改革により、水道課を市長部局に移行したことによる、条例の一部を改正するもの
◎潮来市職員の給与に関する条例の一部改正について	本年6月期における、国家公務員の期末・勤勉手当の支給割合削減に伴い、これに準じて、本市の一般職員の手当支給割合 0.2 月分を引き下げるもの
◎潮来市特別職で常勤のものゝ給与・旅費に関する条例の一部改正について	市長、副市長の期末手当割合 0.15 月分を引き下げるもの (議員の期末手当も上記に準じて引き下げられます)
◎潮来市教育委員会教育長の給与等に関する条例の一部改正	教育長の期末手当割合 0.15 月分を引き下げるもの
◎平成21年度潮来市一般会計補正予算	あやめ園改修工事費、社会人TT講師、全国中学ボート大会選手派遣事業等、761万7千円を追加するもの

請 願 を 採 択 し ま し た

- 件名 「白鳥道路の道路幅拡幅と歩道の設置について」
- 内容 県道大賀延方線から白鳥飛来地に繋がる市道の道路幅拡幅と歩道の設置をもとめるもの
- 審査 採択
結果



国 へ の 意 見 書

北朝鮮の核実験に関する意見書

北朝鮮は5月25日、国連決議や6カ国協議共同声明、さらには日朝平壤宣言に反して、2回目の核実験を強行した。

このような北朝鮮の行動は、我が国を含む地域の平和と安全を脅かすものであり、極めて憂慮すべきものである。

度重なる核実験は、国際的な核不拡散体制に対する重大な挑戦であり、唯一の被爆国である我が国としては、決して容認できるものではない。

潮来市議会は、この暴挙に対し、強く抗議する。

政府においては、国際社会と協調し、北朝鮮に対して核兵器開発の中止と核の放棄を求めるため断固たる行動をとるよう強く求める。

平成 21 年 6 月 18 日 潮来市議会

提出先 衆議院議長・参議院議長・内閣総理大臣・法務大臣・外務大臣・
防衛大臣・国家公安委員長 宛

一般通告質問



原 浩道 議員

問
行財政改革と職員の
定期異動について

牛堀出張所の廃止、生涯学習課と中央公民館の統合による改修工事、さらには保健センターの窓口設置、庁舎の受付カウンターの改修、教育委員会の移転、商工会の移転など全体での費用を伺う。

答 川井財政課長
約1100万円です

問 今回の機構改革の目的を伺う。

答 職員間の連携や内部事務処理の迅速化、効率化及び柔軟性を高めるために組織の再編を繰り返し行なうことが、市民サービスの向上につながるものと考えます。

問 今回の機構改革の成果は出ているのか伺う。

答 柏田市長

かすみ保健福祉センターに窓口業務を移管した時に、より積極的に健康診断を受けさせるような機会を設けることが出来る。中央公民館は今まで月曜休館でしたが、生涯学習課が入ることにより、休館日は年末年始だけとなりました。これも大きな効果があったと思います。今回のように商工会の快い了解のもとに商工会が牛堀出張所に移転となり、出張所の2階、3階の部分は将来多くの商業、工業団体などが入るよう産業会館というものを目指させていたかどうかと思えます。

問 今回49%の職員の異動があり、管理職が増加している。昨年度と比較して何名増加しているか。また増加分の人員費は全体でどれくらいか。

答 今泉総務課長

管理職は2名増です。係長から管理職に昇格した職員10名の給料年額と、係長のままでの給料年額の差額は29万4000円の増ととなります。管理職手当ては29万6412円の増、期末手当、勤勉手当については、

166万2502円の減となる見込みです。

問 平成20年度が57名の管理職、今年度が59名の管理職、職員数が減っているのに管理職が増えている。行財政改革との関連性を伺う。

答 管理職の増加が行財政改革に逆行しないかということですが、今回の人事異動については機構改革と定期異動をあわせてダイナミックに行い、異動職員が多くなっています。理由としては、かすみ保健福祉センターの体制強化、教育委員会の移転再編による連携強化や効率化を図り、総務部の再編による課長級管理部署を2箇所減らしています。また再編機能の充実、市民サービスの向上のための補佐級の管理職を増とした人事です。

要望 潮来市は265人の職員で59人、約4.4人に1人の管理職です。行方市は5.64人に1人の管理職、人事異動で登用するときに適材適所で行っていると思うが管理職を増やすと、次の世代が管理職になれずひずみが出てきますので、十分留意していただきたい。

問

前川運動公園整備について

本年度実施予定の整備内容と19年度から21年度を含めた支出額を伺う。

答 佐藤都市建設課長

平成19年度から平成23年度までの全体の事業費が4億円、本年度の事業内容は野球場のダッグアウト等の付帯施設、野球場周辺の園路排水、多目的グラウンドの整備を予定しています。また3カ年の事業費2億5341万2500円、このうち国からの補助金が50%の1億2300万円です。

問 完成までの整備計画を伺う。

答 平成22年度に多目的グラウンド周辺の園路排水、駐車場整備等を実施、平成23年度は芝生広場、園路排水路等整備し、全体整備を完了させるよう進めているところです。

問 2億5千万円使っていて、残り1億5千万円で整備できるのか伺う。

答 総額4億円の中で事業

を進めていきたいと考えています。

要望 多くの補助金をカットして市民に負担をしいているものですから、計画どおり仕上げていただきたい。



整備中の前川運動公園

その他の質問
◎商工会について

一般通告質問



吉川 俊 議員

問
発生時の対応は

新型インフルエンザ。市内で患者が発生した場合の対応を伺う。

答
柔軟に対応する

岸根かずみ保健福祉センター長
市は強毒性を念頭に新型インフルエンザ行動計画を作成した。今回は弱毒性なので市民が不安を抱かないよう柔軟に対応した。市民にはホームページ、防災無線、区長・民生委員等の協力を得て周知したい。

答
臨時休業にする

矢幡教育次長

県の要請は、市町村単位の臨時休業と1週間後には再開を検討すること。県保健衛生部、県教育庁、健康危機管理部等と連携を密に対応する。

問
結核発症の現状は

結核は国内最大級の感染症。結核発症の現状と予防の取り組みを伺う。

答
5名の高齢者

岸根かずみ保健福祉センター長
潮来保健所によると、平成20年末の市内の結核登録者は高齢者が5名。平成20年度は3291名が胸部レントゲン検査を受けた。生後3カ月から6カ月未満の乳児へのBCG接種を行った。

問
「マイバッグ」運動は

7月1日から県内スーパーの約7割がレジ袋を有料に。「マイバッグ運動」への取り組みを伺う。

答
協定を締結する

天川環境課長

マイバック持参とレジ袋削減を進める市民ネットワークは7団体で、活動は市民へのCO₂削減の啓蒙。市は6月17日に関係者との協定締結を予定している。



マイバック啓発運動

問
「茨城空港」の活用

「茨城空港」開港に伴う外国人旅行者を含めた潮来市の観光振興策を伺う。

答
観光客誘致を目指す

立原観光商工課長

潮来市は香取・鹿嶋との水郷三都推進協議会で6月20日から22日にかけて韓国からエージェントを招き、観光客誘致のPR活動を行う。

問
「嶋崎城址」の保存

「嶋崎城址」は、潮来市最大の文化遺産。後世に残

答
史跡めぐり講座を設ける

柏崎中央公民館長

雑草等が繁茂しているので整備が必要。ボランティア等も含め草刈りができれば、史跡めぐり講座を設けていく。

問
公園の安全対策は

稲荷山公園内の神社の石灯籠がいたずらされた。安全対策を伺う。

答
危険遊具は撤去する

佐藤都市建設課長

公園内の老朽化等危険度の高い遊具を撤去する予算は措置した。住民の協力を得て、事件・事故防止に努める。

問
落水事故防止策は

遊覧船事業者に対する落水事故防止の指導を伺う。

答
説明会で周知する

立原観光商工課長

夜のろ船運航は昨年

すための取り組みを伺う。
施。毎年、観光船運航業者に対し、指導者説明会を行い、安全運航と落水事故防止等の徹底をお願いしている。

問
県はソウルでの韓国国際観光展でPRするが。

立原観光商工課長

情報が把握できなかったので潮来市は参加しない。

問
「潮来の誇れる文化」。広報いたこへの復活は。。。

柏崎中央公民館長

登録文化財第1号「大門河岸土蔵」を載せており、今後毎月掲載する。



いたづらされた石灯籠

一 般 通 告 質 問



橋本 きくい 議員

問
橋本登美三郎先生の
碑を建立することに
ついて

去る4月18日、鹿島開発50周年記念の式典が鹿島セントラルホテルにおいて盛大に行われました。50周年記念を契機に改めて先生の業績をしのび、先生の碑を建てたいと思います。

先生が亡くなりまして20年になります。海老沢先生に発起人になっていただき、今度の計画を立てることになりました。経費は2000万以上になるかと思いません。先日開発50周年記念におきまして、私たちの代表が山口武平さんと県知事に了解を求めました。場所は観音様の隣です。

この碑を建てることに對しましては我々の悲願であ

ります。先生の力をかりて今日の潮来市はこのような観光地になってまいりました。次の世代へと私たちの後継者を育ててきましたけれども、今は時代がずっと過ぎまして若い市長にバトンを渡すことになりました。私の人生のすべてを、こういう場所で発表することとは、大事なけじめでございます。橋本先生の碑を建てることによって人生の終局を確かめることができず。このことについて市長の考えを伺います。

答 額賀秘書政策課長

橋本登美三郎先生は潮来市の名誉市民であります。多くの市民の皆様方が橋本先生の顕彰碑を建てたいというような声があります。当然市のほうも協力してまいりたいという考えです。また、海老沢先生が代表を務められる委員会がつけられているというところで、その委員会に市も加わっていきながら、詳細についてはそこで調整で

できればというふうにご考慮しております。

答 柏田市長

海老沢勝二元NHK会長さんともそういったことを踏まえながら、一歩でも二歩でも近づけるよう努力をさせていただきたいなと思っております。何分にも潮来市の名誉市民であるという事実を踏まえながら、今後とも考えさせていただきたいと思っておりますのでよろしくごお願い申し上げます。

問
県の森林湖沼環境税
について

私たち、北浦の水をきれいにする会の代表ということで、森林組合と一緒に2年前にこの環境税についての県の組織をつくりまして、そして県税をやらせていただくようにして2年目に入ろうとしております。昨年私たちが質問しましたら、これは市町村に還元されていると言われましたが、潮来市ではどのく

らい還元されているか、この使い道というものを伺いします。

答 天川環境課長

潮来市に還元された金額及び事業についてですが、平成21年3月末現在で、下水道課所管の事業では374万2000円、あります。内訳として、下水道接続支援による還元額8万円、公共枮への接続です。個人設置型の浄化槽設置及び単独処理浄化槽撤去、これによる還元額が366万2000円です。これが下水道関係であります。

続きまして、農政課所管の事業ですが、平地林等に係る保全整備による機材の整備といたしまして77万9415円です。合計しまして45万2千1415円です。税につきましては20年から24年までの5年間の事業でありまして、事業に対して補助が来るというところであります。

問 潮来市から出る環境税の金額はどれくらいか。

答 諸星総務部長

環境税につきましては、茨城県森林湖沼環境税条例に基づきまして、平成20年度から平成24年度まで5カ年課税されております。対象人数1万3977人、1人当たり1000円ですから1397万7000円です。ただし、生活保護を受けている方や前年中の合計所得金額が125万円以下の障害者、未成年者の方々については課税されておりません。



森林湖沼環境税の有効活用を

一般通告質問



議員 岩本 柚木

問 新型コロナウイルスの対策について

鹿島病院が発熱外来に指定されているが収容能力は、岸根かすみ保健福祉センター長

一般外来、入院施設とは隔離された場所に4部屋で4床。そのうち1部屋が陰圧室です。

問 市内で蔓延した場合の対応は

答 潮来保健所がセンターになり水郷医師会と鹿島医師会が連携し、新たな病院を検討します。

問 ワクチン等の医療品の備蓄状況は

答 国内は3868万人分、茨城県では24万6千人分を確保しています。国の内訳は、タミフル3300万人分、リレンザ268万人分、予防薬300万人分です。

問 一般医療機関の蔓延期の診療継続計画は策定されたか。

答 潮来保健所においては医療機関等による連絡協議会を持ち、計画の重要性を理解していただきながら速やかな策定を促していきま

問 修学旅行を予定している学校で変更や延期の検討は

答 矢幡教育次長

市内中学校4校のうち1校が、6月に2泊3日で京都、奈良を予定していたが、県の指導を受け9月に延期しました。

要望 重篤化して死亡する事例のある糖尿病、ぜん息など基礎疾患のある人や、妊婦に対して入手困難となっているマスクや抗ウイルス薬が届くよう配慮願います。国、県へのプッシュを！

問 生活保護の課題について

答 過去3年間の生活保護受給者数と保護率は

大川社会福祉課長 保護率は人口千人あたりの受給者数の割合で表し、単位はパーミルです。

平成19年度	159世帯
229人	7.3パーミル
平成20年度	159世帯
221人	7.1パーミル
平成21年度	156世帯
216人	7.0パーミル

割合としては県内で高いほうから7番目です。

問 国と市の負担割合と今年度の扶助の予算額は

答 国が4分の3で2億7904万円。市が4分の1で7973万円。このほかに現在地保費を県が4分の1を負担しているので1328万円。歳出合計は3億7205万円です。

問 近年の保護開始世帯数と受給理由は

答 保護開始世帯数は平成19年度が17世帯、平成20年度が24世帯で増加傾向です。保護申請の主な理由は、傷病により医療費の支払いが困難になったり、50歳代後半になり年齢的に仕事が減り収入が無く、手持ち金が底をつき申請に至る者が大半を占めています。

問 ワーキングプアなどの低所得者層が増えることで納税者や年金の担い手が減り、将来的に見て無年金者の生活保護も予測されるが市の見解は

答 景気低迷の影響を受け低所得者の増、少子高齢化

が進む中で生活保護受給者は増加。現時点でも無年金者が半数を占めています。今後も年金受給資格の確保の周知を含め担当部局と連携を図りながら就労支援を進めたい。

問 学校の地上デジタルテレビの整備について

文科省は学校等の地デジ化に必要な経費を公立学校施設整備費（安全・安心な学校づくり交付金）及び地方債として措置する方向を示したが今後の整備計画は

答 矢幡教育次長

市の学校のテレビ149台、ビデオデッキ、DVDレコーダー65台があります。テレビ等の購入については国のお金で賄える仕組みで、アンテナ工事は2分の1の交付金と残りは地方債の活用となります。これから平成21年度の補正予算で整備を進めたい。

問 学校耐震化の早期推進について

答 矢幡教育次長 本市は今年度に耐震化優先度調査を計画しているが、政府の耐震化方針に沿った形で推進できないか。

今回の国の補正予算は過去に例の無いくらい有利な財政措置であり現在進めている耐震化優先度調査、さらには地域活性化・経済危機対策臨時交付金を活用して安全・安心な学校整備に向けて2次診断を実施し、耐震化に向けて進めていきたい。

問 今後の学校改築のコスト削減を図るため、PFIを導入する考えは

答 PFI活用の先進事例等を調査しながら今後検討していきたい。

※PFI 公共施設等の建設、維持管理、運営等を民間の資金、経営能力等を活用して行う手法。



効率的な学校耐震化調査を

一 般 通 告 質 問



今泉 利拓議員

問
第58回水郷潮来あやめまつり大会PR用ポスターについて

ポスターの図柄が大きく変わったが、何故か。



答 立原観光工課長

これまで当市へのお客様の年齢層は、中高年の方の割合が多い。中高年齢層に支持されながら若い人たちにも来ていただくための発想で若い人たちの目に留まるポスターにすることを考え今回新しく作成した。あやめのモチーフとして描かれており、名前はあやめです。地元のアーティストK O Z Uさんをお願いし作

成しました。

問 潮来駅前での市民の反応。今年のポスターは安っぽい。ポスターにはきれいな花菖蒲がどこかになければと思うが。

答 柏田市長

麻生総理へ表敬訪問に行った際に、総理からもとても素晴らしいと喜んでいただきました。

今回質問いただいたのも極めて注目度があったものかと嬉しく思っています。ポスターに不満があるとしたら、それは私どもと今泉議員の想像力の違いです。ご理解いただきたい。このような質問をいただけることが、ポスター作製に当たり大成功であると思っています。どうかこの“あやめ”をよろしく願います。

問
あやめまつりPRについて

今年はいつ、どこに、誰が出かけたか。

答 立原観光工課長

○4月29日、鹿島サッカースタジアムへ市長、副市長、あ

やめ娘、娘船頭他計34名。

○5月3日、笠間の火祭りへ、観光工課職員、あやめ娘、計6名

○5月15日、県庁及び報道機関へ市長、副市長、観光協会、あやめ娘、K O Z Uさん、市職員計18名

○5月19日、都道府県会館へ市職員、あやめ娘計4名。

○6月3日、総理官邸へ、市長、副市長、水郷いたこ大使、観光協会、K O Z Uさん、あやめ娘他計25名です。

問 あやめまつりのPRに副市長が出かけるのは、自分の希望か、市長の業務命令か。



総理官邸へあやめまつりPR

答 鈴木副市長

私の職務に対して業務命令というものはございません。私

は経済産業省にありましたので、その経験から自分が支援できる、アドバイスできるものがあると思いつき、意思でキャンペーンに参加しています。

問
市長の選挙公約について市長の考えは

大生の市営住宅の存続、県営住宅の誘致についてどのように考えているか。

答 柏田市長

耐用年数があと10年ほどあるのでそれまでは存続したい。

問 耐用年数が切れた後に

は、どう考えています。今後県に要望していききたい。



大生住宅の今後は

問
市内交通体系に新しい動き。県道直結問題について。

潮来鉾田間の東関東道の整備計画が正式に工事着工期間として格上げされ、連動する国道51号バイパスの整備も急ピッチで進むことが期待される。この時期にあたり、県道大賀延方線と県道潮来佐原線を国道51号のホテル芝田前の交差点で直結させる問題について、促進の意思があるかどうか市長に改めて伺う。

答 柏田市長

優先順位として51号バイパスを全力で進めさせていたきたいと思っています。県道大賀線については51号バイパスが通った時の市内の交通体系がどのようになっているかを考えながら、引き続き事業主体である県に対して要望していきます。

その他の主な質問

◎ 水郷有料道路の建設費は償還済みについて

一 般 通 告 質 問



大平 幸一 議員

問 定額給付金について

申請額、及びコピー等の管理はどのように行っているか伺う。

答 今泉総務課長

市役所内の部屋に鍵をかけた管理しており、原則職員以外は入室できません。

問 管理者を伺う。

答 統括として鈴木副市長です。

問 申請書はいつ廃棄するのか

答 補助事業完了年度の後5年間保存し、その後速やかに廃棄したいと考えています。

問 振り込め詐欺等の被害について伺う。

答 定額給付金の関係での被害は当市では聞いており

問 防災訓練について

平成21年度の訓練内容を伺う。

答 今泉総務課長

日の出小学校を主な会場とし、従来の情報伝達訓練、給水訓練、消火器やバケツリレー等による消火訓練等を予定しております。その他に各自治消防組織へ呼びかけ、全地区での避難訓練や情報伝達訓練、また要援護者の安否確認訓練等を考えています。伝達訓練については市の職員、消防団、自主防災組織等により行う予定です。

問 情報伝達訓練について、全地区からの伝達はどのように行うのか。

答 訓練の企画書等ははまだ決定していませんが、イメージとしては、市全体全地区での実施を進め、そのための説明会を実施したいと考えています。

答 柏田市長

長い時間をかけずに、実際に向け努力させていただ

ません。

問 給水訓練の内容について伺う。

答 給水車で飲料水の補給訓練、市立図書館敷地内に設置してある耐震性貯水槽の使用訓練を予定しています。



各地区にある防災倉庫

問 要援護者名簿の現在の処理状況を伺う。

答 今泉総務課長

民生児童委員に依頼し取りまとめしております。災害時には要援護者名簿が災害対策本部に提出されることになっていきます。

問 要援護者のマップについて伺う。

答 内容については検討中との報告を受けております。

問 今回の要援護者の確認訓練は。

答 災害時に1人で逃げ出せないような方を民生委員さんに確認していただくという内容で考えています。

問 要援護者調査票に「訓練時にも使用する」と記入出来ないか。

答 可能ですが、依頼者と要援護者に趣旨をご理解いただいて調査票をいただくことになると思います。

問 企業誘致について

企業誘致とグリーンニューデール（緑と経済と社会の変革）について伺う。

答 土子企業誘致推進室長

地球温暖化対策のCO₂削減、省エネ技術を利用した製品づくりなど、将来的にも有望であり景気に左右されない業種の一つと考えています。誘致企業につ

ては環境関連も視野に入れ活動していきたいと考えております。

答 鈴木副市長

潮来に合った環境に配慮された企業を誘致していきたいと考えています。

問 営業活動の進ちよくを伺う。

答 土子企業誘致推進室長

現時点で交渉している企業はありません。これまでの活動ですが企業訪問等による情報提供の依頼、茨城県企業誘致担当との情報交換等、また市の職員にも企業情報提供の依頼を行い、実際に職員から情報いただいた企業を訪問しました。



企業誘致パンフレット

一般通告質問



沼里 真一郎 議員

問 第6次総合計画

国道バイパスと地域産業振興の整合性はあるか

総合計画の中で「国道51号沿線及び潮来駅周辺を中心とした商業事務機能の集積促進と都市景観に配慮したまちづくりを進め、地域の顔となる市街地の活性化を推進します」とあります。国道51号バイパスも早期実現を推進するとあります。国道51号バイパスは渋滞解消のため必要とは思いますが、51号沿線及び潮来駅周辺の市街地活性化との整合性を持った施策をどう進めていくのでしょうか。

答

慢性的交通混雑解消で観光客誘導効果商業振興

額賀秘書政策課長

今年度は用地測量に入り早ければ今年度末から用地買収

の予定。全線供用開始はまだです。しかし供用開始されれば慢性的な交通混雑が緩和され観光客誘導、商工業の振興集積も期待されます。

問 デマンドタクシーの早期導入を

これは自分で車を運転しない方やお年寄りの通院や買い物等支援のため運行される目的地限定の乗り合いタクシーで、事前に予約すれば回って来てくれるものです。高齢者や交通弱者に与える影響が少なく、公共交通手段が求められていない今日、安くて便利に思うのでしょうか。神栖や行方、笠間や石岡、桜川でもやっています。一回300円、200円で乗れます。また福祉タクシーのクーポン券などもあるが、それらも考えては。

答

市民のニーズを把握しどうするか考えたい。

額賀秘書政策課長

今、鉄道定期バスの公共交通網利用者は年々減少し公共交通機関の廃線が相次いでいる。市民のニーズの把握を始

問 有料道路無料化に合わせた産業振興策を

有料道路は既に償還を終え今市を挙げて即時無料化の運動を進めています。無料化されれば市内通勤者の経済負担が減少する。そこで子育て支援などを充実させ、更に市内での購買力拡充の施策をとり労働世帯の流入定着を進め市街地や沿線の商業振興策を何か考

答

茨城県独自の条例必要沿線は優良農地

額賀秘書政策課長

商業振興策が必要ですが先ず茨城県独自の条例の制定が必要で、市街地調整区域の開発許可条例の整備を茨城県へ要望中です。有料道路から75mは農業振興地域から除外されますが優良農地です。建設可能なのは公共上必要なもの、ガソリンスタンド、一般ドライブイン等に限りません。引き続き更なる規制緩和の要望を進め、商工会や皆さんと協力連携して振興策をとります。

問 道の駅「いたこ」の高速道サービスエリア化を

東関東自動車道潮来〜銚田間延伸時の道の駅「いたこ」を潮来市へ人が降りてもらうためにサービスエリア化して一般利用者と供用する形でハイウェイオアシス化できないか。

答

サービスエリア化ハイウェイオアシス化陳情

佐藤都市建設課長

11月12日に国土交通省常陸河川工事事務所11月26日に国土交通省と県選出国会議員等に陳情を行いました。「道の駅いたこ」をハイウェイオアシス化するため当市でも研究会を立ち上げました。この事業については高速道路から外れる部分は各自自治体負担となります。

問 農業体験仲介と農家への花嫁を

今農業を見直し振興をはかる事が必要です。農業体験を個人の当市農家へ仲介し農業体験を行う体験交流



道の駅いたこのサービスエリア化を

を色々な形で取り組み、市観光として農業体験を進めるなどし、その中で農家への花嫁が来るようにできないか

答

田植え稲刈りで交流会100〜200名規模

岩本農政課長

中心的な米作り農家の組織する大規模稲作研究会が販売PR等をやっており、最近では田植え稲刈りで100〜200名規模で実施しています。新たな団体も独自の交流を行って行きます。市は積極的に関わり支援しています。

その他の質問
◎微生物や水草を初め多様な生物共生のビオトープ作りで河川水質浄化を

一般通告質問



小沼 英明 議員

問
水郷有料道路の即
無料化について

水郷有料道路においては既に償還も済み、公差の時期に入っていると、市長が県知事に県道路公社の決算書の内容を突き詰めた所から明らかにしたわけでありませう。これまで県知事は、私も議会と一緒に陳情に行った市長や県議会議員、区長を始めとした市民を欺き愚弄し、更には前区長会が集めてくれた1万5141名の署名を前にしてでもある。市議会も無料化の為に努力して参るが市の今後の姿勢を伺う。

答
積極的に努力する

額賀秘書政策課長

潮来市のホームページに出来事を率直に話す「ちはる市長のひとりごと」というコラムの欄がありその中

で市民運動となった水郷有料道路無料化という事について述べてあります。5月16日に設立した水郷有料道路早期無料化促進市民会議により5月19日、22日と啓発運動を行った際に、各団体・市民・市役所職員相互の一体感も生まれ、市民協働の大きな足がかりになれ

ばいいと申している。本定例会の冒頭挨拶にも市民の皆様さんと一体になって無料化へ向けて活動していくと決意も述べられています。無料化が達成するまで積極的に取り組んで参ります。

要望 更なるリーダーシップをとって頂きたい。議員諸兄にもこのホームページは閲覧頂きたい。市長の決意はここにかかれていますと思う。

問 無料化により道路修復の予算取りが難しくなるのでは？買ひ物客が神栖に流出するのでは？

答 一般県道となり茨城県の道路予算となるのでしっかりと茨城県に管理して頂きたい。

問 75億円以上のお金を償還しさらに公差まで払っているわけだから胸を張っ

て優先的に修理をすべきと思うが。

答 柏田市長

18年度の半ばに建設費の75億円の償還は終え、18年度中の道路公社の数字を見ても1億4500万円ほどプラスに転じている。本日もお金を払っている状況にある。県に対しプラスの予算を挙げている。反故にされることは政治の世界にあつてはならないもの、胸を張って修復して頂きたい道路である。

要望 6月8日無料化促進市民会議の集会有る。同日行方市の市長・議長・農業委員会・区長代表が知事に要望書を出す。10日には藤島県議の一般通告質問を傍聴に行く。市執行部の更なる協力をお願いしたい。

問 前川沿いの右岸について

前川沿いの護岸の為にシートパイル(矢板)に穴を開け水の浄化と地盤の安定を改善する案の進捗状況について伺う。

答 関係機関と協議調整中

吉川建設部長

シートパイルの管理は潮来土木事務所。穴を開けるには十分理解が必要、潮来土木事務所との河川課、地質関係学者との協議を重ね地質調査の予算の確保、調査の実施する事に努力している。前川右岸に部分的にシートパイルに穴を開け取り除ければ前川の水質浄化が進み右岸沿いの宅地の耐震対策にもつながり更には水質浄化を進める事で新たな観光資源の発掘にもつながる。内容については現在関係機関と協議、調整中である。

問 1987年千葉県東方沖地震の際にこの近辺は大きな被害があった。前川の氾濫よりも危険であると思いが如何か

答 鋼矢板の下の地下水を調査し構造物に穴を開けるという事に対し資料を作成していき、潮来土木も水位調査と井戸を何本も掘っているところ。調査にも協力して貰いながら一緒に地下水の流れも調べて参りたい。

答 額賀秘書政策課長

現在霞ヶ浦工事事務所と茨城県土木事務所、潮来市が大学教授の榎井先生の力をかり勉強会を開催してい

問 有料道路沿いの規制緩和について

答 額賀秘書政策課長
この問題は要望して参りたい。

問 道の駅のハイウェイオアシス化について

答 佐藤都市建設課長
設置に向け協議・研究して参る。

問 噴水工事の遅れについて

答 額賀秘書政策課長
引き続き確実な工事の完了を目指します。

一 般 通 告 質 問



笠間 丈夫議員

問 介護保険について

介護保険法の改正があり、介護報酬が3%引き上げられ、それに伴い保険料も値上げされた。「介護従事者の処遇改善」が主旨とされているが、処遇改善に反映されるのか

答 村山介護福祉課長

基本部分と加算部分があり、今回の改正は「加算部分」が主であり、あまり反映されない。

問 介護利用者負担の増加状況は？

答 請求はこれからとなり、現時点ではまだ把握できない。

問 介護認定基準の見直し内容は？

答 調査項目を82項目から74項目とし認知症関係の項

目を追加した。また、介護度が下がる方については、本人の意向を確認し従来の介護度を維持できる経過措置（検証期間）がとられる。

問 市内で介護度が下がった例は？

答 38名中12名の方が要介護度下がった。全員本人の意向を確認し従来の介護度に戻した。

問 介護予防の取り組み状況は？

答 保健センターでの各種講座や市民プール、ヘルスランドを活用し健康づくりに取り組んでいる。

問 旧大生原幼稚園について

少子化の影響を受け平成14年廃園となり8年が経過した。今後の方針について伺う。

答 矢幡教育次長

現在、倉庫として利用しているが、老朽化が進み、安全上も問題あると認識している。今後解体に向け協議していく。



旧大生原幼稚園

問 ゴミの分別について

ゴミの問題は、個人のモラルによるところが大きい。きちんと分別する人でも分別の理由が解らないため間違えて混入する場合があります。

現在の方針は有効か？

答 天川環境課長

平成12年から5分類8分別を実施しているが、すべて有効に活用されている。リサイクル等考えるともう

少し細かく分類を設定していききたい。

問 近隣自治体の分別状況は？

答 鹿嶋市・神栖市は、一部（RDF）広域行政で処理しているが潮来市と同様の分類。行方市は、プラスチック類は可燃ごみとしている。処理施設の状況により分別に違いがある。

問 不適切なゴミによる影響は？

答 分別不良の不適切ゴミは、クリーンセンターの設備トラブルや手選別する作業員の災害につながる。また、リサイクル協会に引き取り拒否されると処理に多大の経費がかかる。

問 分別パンフレットの改善は？現在のパンフレットは、分別の方法だけを指示している。分別の理由や分別されたごみの行き先などをわかりやすく解説したパンフレットを作れないか？

答 リサイクル法が改正されたので、現在新しいパンフレットを検討している。

また、啓発活動として、環境課職員による「出前講座」を開催し、施設見学も受け入れている、大いに活用してほしい。



ゴミ分別についての出前講座（川尾団地）



議会議員活動日誌（平成21年4月～6月）

期日	内 容	議 員	期日	内 容	議 員
4月1日	潮来市商工会館開所式	議長・関係議員	22日	行方地域農業改良推進協議会総会	議 長
3日	区長会総会	議長・委員長	22日	潮来市認定農業者連絡協議会総会	所 管 委 員 長
4日	権現山桜まつり開会式	議長・所管委員	22日	行方地区交通安全協会潮来支部総会	議 長
4日	交通安全街頭キャンペーン	議 長	22日	潮来市南部工業協同組合総会	副 議 長
5日	潮来公民館桜まつり	議 長	22日	潮来市開発公社評議員会	関 係 議 員
6日	各小学校入学式	関 係 議 員	23日	あやめまつり開会式	全 議 員
6日	広報編集委員会	広 報 編 集 委 員	23日	ろ舟運行安全祈願・進水式	議長・所管委員長
7日	各中学校入学式	関 係 議 員	25日	全員協議会	全 議 員
10日	教職員歓送迎会	議長・所管委員長	25日	行方地区交通安全協会総会	議 長
11日	百里基地周辺市町村協議会	議 長	26日	議会運営委員会	議 会 運 営 委 員
12日	大生殿神社例大祭	議 長	26日	潮来市担い手育成総合支援協議会総会	議長・所管委員長
14日	県東市議会議長会定例会	議 長	27日	社会福祉協議会理事会	議 長
15日	村山密名誉市民歓迎会	議長・副議長	28日	6月定例会開会	全 議 員
15日	広報編集委員会	広 報 編 集 委 員	29日	シルバー人材センター総会	議 長
17日	県市議会議長会定例会	議 長	30日	ヘルスウォーキング連合会総会	議長・所管委員
17日	民生委員児童委員協議会総会	副 議 長	31日	トライアスロン大会開会式	議長・関係議員
18日	JAなめがた総代会	議 長	31日	まちかどギャラリー水郷風景展開会式	議長・関係議員
21日	高齢者クラブ連合会総会	議 長	6月1日	霞ヶ浦治水利水環境促進同盟会総会	議 長
22日	議会運営委員会	議 会 運 営 委 員	4日	定例会一般質問	全 議 員
22日	総務委員会協議会	総 務 委 員	5日	定例会一般質問	全 議 員
23日～24日	関東市議会議長会総会	議 長	5日	区長会懇談会	議 長
23日	環境経済建設委員会協議会	環境経済建設委員	7日	日の出中・牛堀中体育祭	関 係 議 員
24日	県市町村長・議長会議	議 長	7日	あやめまつり関東俳句大会	議 長
25日	交通安全母の会連合会総会	議 長	7日	潮来の唄フェスティバル	議長・関係議員
26日	あやめ園整備事業	全 議 員	8日	水郷有料道路無料化啓発活動	全 議 員
27日	教育福祉委員会協議会	教育福祉委員	9日	潮来市都市計画審議会	議長・常任委員長
27日	青少年相談員連絡協議会総会	議 長	13日	おどりの響演	全 議 員
28日	全員協議会	全 議 員	14日	あやめまつり少年剣道大会	議 長
28日	社会福祉協議会理事会	議 長	15日	総務委員会	総 務 委 員
30日	津知地区新役員合同会議	議 長	16日	環境経済建設委員会	環境経済建設委員
5月7日	議会運営委員会	議 会 運 営 委 員	17日	教育福祉委員会	教育福祉委員
8日	PTA連絡協議会総会	議 長	17日	レジ袋削減取り組み協定締結式	議 長
11日	全員協議会	全 議 員	17日	水郷有料道路無料化市民会議	正副議長・常任委員長
13日	市長杯クローカー大会	議 長	18日	6月定例会閉会	全 議 員
14日	議会運営委員会	議 会 運 営 委 員	18日	広報編集委員会	広 報 委 員
14日	水郷潮来観光協会総会	議長・所管委員	19日	優良花菖蒲審査会	議長・所管委員長
15日	水郷有料道路無料化啓発活動	全 議 員	21日	潮来・行方危険物安全協会記念式典	議 長
16日	身体障害者福祉協議会総会	議 長	21日	あやめまつり潮来短歌大会	副 議 長
16日	潮来市花菖蒲協会総会	議長・所管委員長	22日	霞ヶ浦流域下水道整備推進協議会	関 係 議 員
16日	潮来ばやし保存会総会	議 長	23日・24日	教育福祉委員会視察研修	教育福祉委員
16日	日の出公民館総会	副 議 長	23日	茨城空港利用促進協議会総会	議 長
16日	潮来一中体育祭	関 係 議 員	23日	潮来市水田農業推進協議会	所 管 委 員 長
17日	小泉大六天王様祭礼	議長・所管委員長	25日	東関東道・51号バイパス期成同盟会	議 長
18日	潮来市ボランティア協議会	議長・所管委員長	26日	市内学校訪問	教育福祉委員
19日	総務委員会協議会	総 務 委 員	26日	茨城県後期高齢者広域連合議会	議 長
19日	環境経済建設委員会協議会	環境経済建設委員	28日	イタコシティレガッタ	関 係 議 員
19日	悠々塾開講式	議 長	28日	ろ舟運行打ち上げ	議長・所管委員長
19日	潮来市商工会総代会	正副議長・所管委員	29日	潮来市防犯連絡会総会	議 長
19日	水郷有料道路無料化啓発活動	全 議 員	29日	山口武平氏旭日重光章授章祝賀会	議 長
21日	三市交流グラウンドゴルフ大会	全 議 員	30日	優良花菖蒲表彰式	議長・所管委員長
22日	水郷有料道路無料化啓発活動	全 議 員			

水郷有料道路無料化へ!



橋本昌知事は、県議会6月定例会の藤島正孝県議の一般質問に対し、本年12月31日をめぐり、水郷有料道路を無料化にすることを明らかにしました。

無料化に関してはこれまで何度も県に対し要望してきたところですが、県は無料化の時期についてあいまいな回答を繰り返してきました。しかし、本年3月に議長をはじめ、市長や県議、市民代表の方々が知事に対して要望を行った際に、水郷有料道路が道路建設に係る償還を終えていることが明らかとなりました。利用者が支払っていた料金が、県内の他の赤字有料道路に補填されていたのです。

なぜこれらの情報を公開しないのか。早期無料化を求めた15,141人の署名は尊重されないのか。議会としても県の対応に抗議すべく、料金所付近でのチラシ配布、横断幕の掲示などを行い、その後多くの市民団体の方々の賛同をいただき、水郷有料道路無料化促進市民会議を設立し、啓発活動や決起集会を実施いたしました。その結果多くの市民の皆様の熱意が実を結び、県知事からの「12月31日をめぐり無料化にする」との回答を得ることができました。

水郷有料道路の無料化は潮来市民の長年の悲願であり、無料化により新たな企業の立地促進や日の出地区等への定住人口の増及び地域の活性化が期待できます。今後も、無料化が実施されるまでは県の動向を注視して参ります。

水郷有料道路無料化への経緯

- 昭和49年 4月 道路供用開始（2車線）
- 平成 3年 2月 4車線道路へ
- 平成19年12月 知事要望（議会・市長）
回答 「平成23年頃無料化」
- 平成20年 5月 知事要望（議会・市長）
回答 「平成23年9月の見通し」
- 平成20年12月 市民15,141名の署名要望書を知事へ提出（区長会・議会・市長）
- 平成21年 3月 知事要望（市民代表・議会・市長・神栖市）
回答 「平成18年に償還は完了し、その後公差の期間に入っている。」
※公差・・・黒字路線の収支差益の一部で赤字路線の損失を補填する制度
- 平成21年 5月 「水郷有料道路早期無料化促進市民会議」を設立し、住民運動を展開
- 平成21年 6月 橋本知事が無料化を表明



「水郷有料道路早期無料化促進市民会議」加入団体等

計45団体等

順不同

潮来市	道の駅いたこ	市交通安全母の会連合会	潮来市体育協会	行方地区交通安全協会潮来支部
潮来市議会	なめがた農協	潮来工業団地連絡協議会	大生原地域女性団体	県トラック協会鹿行支部
潮来市区長会	潮来市建設業組合	市不動産取引促進協議会	八代地域女性団体	潮来バスターミナル構内組合
前潮来市区長会	水郷潮来観光協会	市身体障害者福祉協議会	津知地域女性団体	安全運転管理者協議会潮来支部
徳島区	潮来旅館組合	潮来市指定管工事組合	延方地域女性団体	県石油業協同組合潮来市部
地元県議会議員	潮来ライオンズクラブ	潮来金融団	日の出地域女性団体	茨城鹿行砂利採取協同組合
潮来市消防団	潮来ロータリークラブ	潮来市PTA連絡協議会	牛堀地域女性団体	鹿島生コンクリート協同組合
潮来市農業委員会	潮来青年会議所	潮来市文化協会	潮来ガス組合	ITAKOクオリティーウィメンズネット
潮来市商工会	茨城南部工業協同組合	連合茨城鹿行地協	延方生活学校	鹿行ハイヤー・タクシー協議会潮来支部

水郷有料道路無料化啓発活動

無料化を求め多くの団体の方々がシュプレヒコールやチラシ配布などの住民運動を展開しました。(5/19・5/22・6/8)



イタコシティレガッタ、おどりの響演へ参加

イタコシティレガッタ

議会議員の部2位入賞 息の合った踊りを披露



自治功労者表彰

多年にわたり地方自治の発展と市政の向上に貢献された議員が表彰されました。

- 全国市議会議長会表彰(市議会議員10年)
大久保英雄議員・杉本俊一議員・藤崎忠徳議員
- 茨城県市議会議長会表彰(市議会議員8年)
加藤政司議員・今泉利拓議員・根本又男議員
薄井征記議員・内田正一議員

議会傍聴へお越しください

議会傍聴は市政や議員活動を知る最も身近な機会です。受付をすれば傍聴できますので気軽にお越しください。

平成 21 年
第 3 回定例会は

9月3日【木】
開会予定です。

議会インターネット中継を実施しています

本会議の様子をインターネットでご覧いただけます。潮来市議会ホームページからアクセスしてください。

- 4月～6月までのアクセス件数
- 録画中継 3,800件
- 生中継(4日間) 600件



編集後記

「6月の水の匂ひの潮来かな」
この句は、俳句大会における席題の一句高点句です。
「白無垢に花嫁の行く花明り夜の
菖蒲田のいよはなやぐ」
この歌は、短歌大会選者の氏が潮来に宿泊し「水郷の燈」を詠んだものです。
今年も、盛況に行われたあやめ祭協賛の第58回関東俳句大会(6月7日)と、第50回潮来短歌大会(6月21日)が関係者のご尽力によりそれぞれ開催されました。
定例会は条例改正、補正予算等を審議し、9名の議員が一般通告質問を行い、会期日程内で閉会しました。
分かりやすい「議会だより」発行の迅速化とインターネット中継を行っています。
ご意見等をお寄せください。
(吉川 俊)



議会広報編集委員会
委員長 根本 又男
副委員長 柚木 巖
委員 原 浩道
田崎 清
沼里真一郎
吉川 俊